

Sika-Generalversammlung 11. April 2017

Ansprache von Dr. D. Biedermann, Präsident der Ethos Stiftung

Punkt 1 – Genehmigung des Jahresberichts

Sehr geehrter Herr Präsident

Sehr geehrte Mitglieder des Verwaltungsrats

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre

Dies ist die vierte Generalversammlung seit Beginn des Konflikts zwischen der Familie Burkard und dem Sika-Verwaltungsrat. Es ist auch das vierte Mal, dass ich im Namen der Ethos Stiftung das Wort ergreife, um nochmals unsere volle Unterstützung des Verwaltungsrats zu bekräftigen.

Die hervorragende Leistung der Sika im Jahr 2016, mit einem EBIT-Zuwachs von 18% und einer Steigerung des Börsenkurses von 35% im Vergleich zum Vorjahr bestätigt, dass eine unabhängige SIKA die beste Strategie ist!

Sika konnte diese bemerkenswerten Ergebnisse nur dank dem ausserordentlichen Engagement der unabhängigen Mitglieder des Verwaltungsrats, der Geschäftsleitung und der 17'500 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern erzielen. Dafür danke ich Ihnen, auch im Namen der 1,1 Millionen Versicherten der 220 Mitgliedsinstitutionen der Ethos Stiftung, ganz herzlich. Wir sind stolz darauf, Aktionäre eines so dynamischen und leistungsstarken Unternehmens wie der Sika zu sein!

Ich möchte Ihnen auch noch einmal versichern, dass wir vollstes Vertrauen in die Justiz des Kantons Zug haben. Deshalb engagiert sich Ethos direkt als Nebenintervenient im Rechtsstreit zwischen dem Verwaltungsrat und der Familie Burkard und wird dies auch weiterhin tun. Das deutliche Urteil des Kantonsgerichts vom 27. Oktober 2016 haben wir natürlich mit Genugtuung zur Kenntnis genommen!

Sehr geehrter Herr Burkard

Ich appelliere nochmals an Ihre Vernunft. Der Vertrag, den Sie mit Saint-Gobain abgeschlossen haben, verbietet Ihnen doch nicht, mit dem Management von Sika in Kontakt zu bleiben. Wir sind überzeugt, dass es möglich ist, mittels Dialog einen Ausweg aus diesem zerstörerischen Konflikt zu finden.

Ihre Geschwister und Sie selber fühlen sich mit der Sika sicher noch persönlich sehr verbunden. Gleichzeitig tragen Sie als Erben der Gründerfamilie und als wichtiger Aktionär auch eine grosse soziale Verantwortung – insbesondere gegenüber den Familien der zahlreichen Mitarbeitenden von Sika. Diese Familien erwarten von Ihnen ein positives Zeichen! Und auch wir zählen darauf, dass Sie sich zur Dialogaufnahme bereiterklären.

Sehr geehrte Aktionärinnen und Aktionäre

Wir hoffen, dass die Familie Burkard unserem Aufruf zum Dialog folgt. Bis dahin empfehle ich Ihnen heute, wie schon im letzten Jahr,

FÜR die Wiederwahl der sechs unabhängigen Mitglieder des Verwaltungsrats zu stimmen.

Ausserdem empfehlen wir, solange die Familie nicht zur Gesprächsaufnahme bereit ist, **GEGEN** die Wiederwahl der drei mit der Familie verbundenen Mitglieder zu stimmen.

Und **GEGEN** die Wahl des von der Familie vorgeschlagenen neuen Kandidaten, Professor Jacques Bischoff, zu stimmen.

Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit!